



● A cargo de Adriel BOSCH CASCARET



Serie Provincial de Béisbol

# El Salvador manda en casa



El equipo de El Salvador se coronó por segunda ocasión en nuestras series provinciales.

EL EQUIPO de El Salvador logró coronarse en la 43 Serie Provincial de Béisbol, al superar en el juego final 10 carreras por una a su similar de Imías, en partido que tuvo por sede al estadio Van Troi, de la Ciudad Deportiva guantanamera.

El team, dirigido por el debutante director Enrique Jiménez, logró enfriar los bates imienses con la excelente labor monticular de Yoennis Turcaz Maure (abridor y ganador), Sandy Cristian (relevó) y Raciél Ble (cerrador) y una ofensiva que se mostró sólida en la fase final de la fugaz campaña beisbolera.

Un día antes en la semifinal, también en el Van Troi, los salvadoreños derrotaron por nocaut de 11-1 a la novena de Manuel Tames, mientras que los imienses superaron a Guantánamo con un juego de no hit no run a la cuenta del estelar Frank Navarro.

Previo al play off, el conjunto de El Salvador derrotó en dos de tres partidos al de Niceto Pérez, y terminó

con balance general de 4-1, meritorio resultado, y en el que aparte del desempeño de los 22 peloteros y el cuerpo técnico actual, también influyó la base creada por el anterior director Felipe Simón, que los llevó a ubicarse cuartos en 2018 y terceros en 2019.

La ya terminada Serie Provincial ha sido la más corta en muchísimos años, pues la etapa inicial fue de tres juegos y luego solo uno semifinal, y otro por la corona. Las causas de tan efímero programa fueron las afectaciones imperantes en el país con el combustible y la carencia de algunos insumos como las pelotas.

Más allá del fuerte golpe que el bloqueo de Estados Unidos causa actualmente a Cuba en diversas áreas, motivo por el que varios eventos deportivos se ven entorpecidos, entre ellos las series provinciales de casi todo el país, lo cierto es que

habrá que planificarse mejor para poder enfrentar la situación u otras similares que puedan aparecer mientras siga en pie la hostil política estadounidense.

¿Qué esquema buscar para tener mejores calendarios en la actual escena? ¿Cómo cuidar y emplear mejor los recursos que tenemos? ¿Qué mecanismos utilizar para mover la iniciativa colectiva en la búsqueda de soluciones ante las carencias? Estas y muchas preguntas entran al tintero, y las respuestas son igual de diversas, pero lo seguro es que mientras menos jueguen los peloteros en casa, también disminuyen las posibilidades de tener una buena actuación en la Serie Nacional, esa que tanto piden los guantanameros y que sigue como deuda de los Indios del Guaso.

● Foto: Abel RODRÍGUEZ OSORIO

# Posponen la Liga Superior de Baloncesto

El inicio de la Liga Superior de Baloncesto (LSB), principal evento del deporte de las canastas en el país, prevista a iniciar, tanto para hombres como mujeres, el 3 de marzo próximo, quedó pospuesto para venideras fechas, según una nota oficial de la Federación Cubana de esa disciplina.

Tal decisión fue tomada por las afectaciones con el abasto de combustible que afronta el país debido al endurecimiento del bloqueo económico, comercial y financiero de los Estados Unidos a nuestra nación, lo que imposibilita que se tengan ahora todas las condiciones necesarias para garantizar la calidad de la LSB.

Guantánamo tiene asegurados a sus dos equipos, los varones tras lograr su boleto en el pasado agosto durante la eliminatoria oriental del Torneo Nacional de Ascenso -junto a Santiago de Cuba-, y las damas por cupo directo, porque al no realizarse la lid regional clasificatoria para chicas pasaron a la Liga los mismos conjuntos que rivalizaron a ese nivel en 2019, cuando las guantanameras fueron subcampeonas.

En el evento pospuesto, estaba previsto que ambos elencos de Guantánamo abrieran visitando, los días 3 y 4 de marzo, a sus similares de Ciego de Ávila. La etapa regular de la LSB se extendería hasta el 18 de abril, pero ahora se debe esperar para saber las nuevas fechas, que serán debidamente anunciadas.

● Foto: Lorenzo CRESPO SILVEIRA



La esperada Liga Superior de Baloncesto se ve afectada, esta vez, por el recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos.

## Béisbol Five

Tres atletas de Guantánamo fueron llamados a las filas de la preselección nacional mixta de Béisbol Five, de donde saldrá el equipo que representará a Cuba rumbo al Campeonato Mundial de la disciplina, que tendrá por sede a México, en diciembre de este año.

Según informó a diversos medios de prensa Eros Bernal Morales, coordinador de esa atractiva modalidad que busca colarse en futuros calendarios olímpicos, los guantanameros incluidos en el listado de 16 deportistas (ocho mujeres e igual cantidad de hombres) son: Mario Sergio Rodríguez Abrines, entre los caballeros, y Shakira Liana Aspiazú Martínez y Yiliena Otamendy Raymond, con el grupo de damas.

La triada del Alto Oriente quedó dentro de la "pre" por su rendimiento integral en el II Campeonato Nacional de Béisbol Five, celebrado en diciembre último, en Santiago de Cuba, y donde el team del Guaso obtuvo la medalla de plata por detrás de los dobles monarcas de La Habana.

"También se tuvo en cuenta la versatilidad y estabilidad de los atletas en todas las fases de ese evento, la experiencia competitiva en certámenes locales y foráneos y la disciplina,



Guantánamo obtuvo el segundo lugar en el II Campeonato Nacional de Béisbol Five, celebrado en diciembre en Santiago de Cuba.

## Tres del Guaso en la preselección cubana

entrega y actitud ante el juego", explicó Bernal Morales a la revista especializada *Jit*, al tiempo que aclaraba que finalmente serán cuatro chicos y similar número de chicas los que integren la selección.

En el caso de Aspiazú Martínez, vale resaltar que fue la mejor atleta femenina del clasificatorio oriental para el pasado Campeonato Nacional, distinción que entonces obtuvo entre los varones el extremo oriental Carlos Martínez.

Para el inicio de los entrenamientos -que se realizarán por etapas de concentración- se espera por la confirmación de la Confederación Panamericana de si habrá o no premundial clasificatorio. De realizarse Cuba tendría que luchar por uno de tres cupos en disputa, y de hacerse por pase directo, la representación de la Mayor de las Antillas ya estaría segura en el Mundial por enca-

bezar el ranking del continente, después de coronarse en el Abierto de las Américas desarrollado en Colombia en 2019.

La preselección cubana cuenta como promedio de edad 24 años y además de Guantánamo tienen deportistas convocados La Habana (5), Santiago de Cuba (3), Artemisa (3), Holguín (1) y Camagüey (1), con cantera principal en las universidades cubanas, instituciones donde la práctica del Béisbol Five gana terreno.

● Foto: Cubadebate

## Levantamiento de pesas para personas con discapacidad

# Tercer lugar en el Campeonato Nacional

Con dos medallas de oro y una de bronce, la delegación de Guantánamo se ubicó en el tercer lugar del Campeonato Nacional de levantamiento de pesas para personas con discapacidad, celebrado en la provincia de Granma.

Las coronas extremo orientales llegaron por intermedio de Pablo Ramírez y Yaimé Bongo Medina, en 59 kilogramos para hombres y más de 86 para damas, respectivamente. Tanto Pablo (con 144 kg levantados) como Yaimé (115) lograron implantar record nacionales en sus divisiones.

Por su parte, la preselea de bronce fue a la cuenta de Alexander García, en los 72 kilogramos masculino, lo que completó una buena faena para los cinco guantanameros participantes, entrenados por Bárbaro Silva (con información de Solvisión).